



## La fidelidad de Noé

**Lectura bíblica:** Génesis 6:1 al 9:17; Hebreos 11:7; Mateo 24:37-39

**Versículo clave:** Génesis 6:22

**Objetivo:** que los alumnos decidan ser fieles a Dios siguiendo el ejemplo de Noé.

### Querido maestro:

**N**oé nació en días cuando la corrupción moral del mundo antediluviano había llegado a su colmo. Su nombre, no obstante las dificultades etimológicas, encierra la profecía del «alivio» o «descanso» que Jehová había de conceder por su medio en vista de la maldición de la tierra, cuyos efectos ya se destacaban.

Noé se describe como «varón justo, perfecto en sus generaciones», que «caminó con Dios». Dios lo escogió para comunicarle sus designios, en vista de que los hombres se habían pervertido hasta el punto en que sólo el juicio del diluvio podía ofrecer esperanza de un nuevo principio.

Noé «halló gracia ante los ojos de Jehová», y gracias a su fe y sumisión fue escogido como instrumento de salvación. Cuando recibió la comunicación divina, que incluyó los detalles sobre la construcción del arca, «hizo conforme a todo lo que Dios le mandó». Era un hombre de fe y un siervo obediente, fiel y activo\*.

(Véanse Génesis 5:28,29; 6:8-13; Hebreos 11:7.)

### Bosquejo de la lección

1. La maldad de los hombres
2. Dios mira a Noé
3. Instrucciones a Noé
4. Construcción del arca
5. El diluvio

### Para captar el interés

*(Imprima la figura del perro, que acompaña esta lección, o lleve a la clase un perro de peluche.)*

Pregunte: «¿Por qué creen que los perritos cuidan la casa de su amo?» *(Escuche atentamente las respuestas.)*

Los perros se caracterizan por su fidelidad. Son fieles al hogar que protegen y tratan de agradar a su amo en todo. Aúllan de tristeza cuando su amo viaja y se alegran cuando regresa.

Hoy día aprenderemos sobre una persona que fue muy fiel a Dios, cuyo nombre era Noé.

### Lección bíblica

Cuando Dios creó al mundo y todo lo que hay en él, creó también a Adán, el primer hombre, y a Eva, la primera mujer.

Adán y Eva tuvieron hijos a los que les contaron del amor con que Dios los había creado, y de todas las bondades y bendiciones que les había otorgado. Estos hijos enseñaron a sus hijos a ser obedientes a Dios, y estos hijos a su vez enseñaron a sus hijos, y así continuamente.

### La maldad de los hombres

Pero a medida que hubo más gente en el mundo, las personas se fueron olvidando de Dios y de toda su enseñanza. Ya no les importaba si hacían el mal, porque no tenían ningún interés en obedecer a Dios y agradar a su Señor.

La Biblia cuenta que la gente se había vuelto tan mala, que ni siquiera tenían un pensamiento bueno. Los hijos no respetaban a sus padres, los padres no respetaban a sus hijos, los hermanos

\*Diccionario Ilustrado de la Biblia, Editorial Caribe, San José, Costa Rica, 1983

no se amaban sino eran enemigos. Nadie respetaba a nadie. No había paz en la familia.

Esto hizo doler mucho el corazón de Dios, que había creado al hombre y a la mujer con mucho amor. Dios quería tener comunión con ellos y enseñarles todo lo bueno. Así que Dios dijo:

«Quitaré de toda la tierra a los hombres que he creado, y también a los animales; pues me arrepiento de haberlos hecho.»

## Dios mira a Noé

Pero, en medio de ese mundo de maldad, Dios encontró un hombre que se mantuvo fiel a Él pese a que todo a su alrededor era pecado. Ese hombre se llamaba Noé, y a Dios le agradó que exista alguien que no había permitido que su corazón se vuelva perverso.

Pregunte: «**¿Alguna vez hubo niños que se burlaban de ti?**» (Dé lugar a respuestas.)

Sin duda a Noé le pasaba esto todo el tiempo, porque vivía rodeado de malas personas que se reían de su fe en el Señor. Pero Noé no permitía que eso afecte lo que creía.

Noé tenía una esposa, y tres hijos: Sem, Cam y Jafet. Qué difícil habrá sido para él educarlos en un mundo lleno de violencia, donde todas las otras familias eran un mal ejemplo. Pero Noé decidió que nada ni nadie iba a apartarlo de su amor por el Señor. Pese a todo lo malo que había, enseñó a sus hijos sobre lo importante que es obedecer a Dios.

## Instrucciones a Noé

Entonces, Dios habló a Noé. Con el dolor de su corazón, le comunicó que no había otra opción que destruir todo lo que había creado.

«He decidido poner fin a todo ser –dijo Dios–, porque la tierra está llena de maldad y violencia. Voy a destruir la tierra y todos los seres.»

Luego Dios le dijo que vendría una lluvia fuerte que duraría cuarenta días; pero que salvaría a Noé y su familia, y a una pareja de todos los animales y las aves.

«Hazte un barco gigante de madera, llamado arca, que tenga muchos ambientes para poner animales», fueron las instrucciones de Dios.

Dios le explicó a Noé cómo construir el arca. Le dio las medidas, le dijo qué madera debía usar, cuántos pisos debía tener, y le dijo cómo hacer la puerta y una ventana debajo del techo para que haya ventilación.

## Construcción del arca

La construcción del arca fue un trabajo de muchos largos años. Noé y su familia debían ir al bosque para cortar árboles y trasladarlos al lugar donde harían la madera y armarían el arca. Debían conseguir todos los materiales para una buena edificación.

Pregunte: «**¿De qué tamaño creen que era el arca?**» (Después que los niños comenten, deles las medidas y comparen el tamaño con edificios o barcos que conozcan.)



El arca debía ser de 300 codos de largo, 50 de ancho y 30 de alto. Un codo equivale a medio metro (1,5 pies). Hagamos matemática. ¿Se imaginan cuánto trabajo fue construir es inmenso barco? Al mismo tiempo, debían encargarse de almacenar los alimentos que servirían para alimentar tanto a la familia como a los animales.

## El diluvio

Un día Dios le dijo a Noé: «Entra tú y tu familia en el arca.» Entonces Dios mandó un desfile de animales. De los lugares más remotos llegaron las parejas: macho y hembra. Cuando todos estaban dentro del arca, Dios cerró la puerta.

Vino la lluvia; llovió cuarenta días y cuarenta noches. El diluvio –la inundación– arrasó con todo. Solamente los que entraron en el arca se salvaron.

## Aplicación

Noé fue muy fiel a Dios en los momentos más difíciles, cuando vivía rodeado de maldad y no podía tener ni siquiera un amigo. Él no permitió que todas las cosas malas que pasaban lo alejen de Dios.

Noé construyó el arca obedeciendo todo lo que Dios le mandó. Es posible que soportó muchas burlas. La Biblia dice que él era predicador de justicia, que enseñaba a la gente a hacer el bien.

En los momentos más difíciles, cuando tus compañeros, tus vecinos o tus propios familiares se ríen de tu fe en Dios, piensa en Noé y su fidelidad.

(Finalice con oración, pidiendo al Señor que ayude a todos a ser fieles todos los días de su vida.)



**Noé hizo todo  
según lo que  
Dios le había  
mandado.**

**Génesis 6:22**